
Rappels : 

Le participe passé employé seul ( sans auxiliaire ) s’accorde  

comme un adjectif avec le nom qu’il accompagne. 

Exemples : 

 Les élèves motivés. Un travail appliqué. 

 

Le participe passé employé avec l’auxiliaire être s’accorde en genre et en 

nombre avec le sujet. 

Exemples :  

Les feuilles sont tombées. La pluie n’était pas attendue. 

 

Le participe passé employé avec l’auxiliaire avoir ne  

s’accorde jamais avec le sujet. 

Exemples : 

Les filles ont ramassé des champignons. 

Elle a perdu ses stylos. Il a retrouvé ses stylos. 

 

CM2 

Le participe passé employé avec l’auxiliaire avoir s’accorde avec le COD 

( complément d’objet direct ) quand celui-ci est placé avant le verbe. 

 

Exemples: 

Blanche Neige a mangé une pomme. (pas d’accord) 

Blanche Neige l’a mangée. (accord avec l’ pronom COD remplaçant le mot 

Orthographe grammatical . 

Leçon . Accorder le participe passé . 



   commencé   continuée . 

 poussés  attiré maman . 

 

invité passé 

passés 

plu 

Je l’ai promené . 

Sophie les a apprises . 

Nous l’avons regardée . 

Accord  pronom COD l’ = partie Féminin Singulier 

Accord pronom COD que = cris  Masculin pluriel 

Accord  pronom COD qu’ = disques  Féminin  pluriel 

Masculin singulier Accord masculin singulier 

Féminin pluriel Accord féminin pluriel 

Féminin singulier Accord féminin singulier 

CORRECTION CORRECTION 

Orthographe grammatical . 

Exercices . Accorder le participe passé .   


